

## SENDERISMO

### CHORRERA DE HERVÁS (CÁCERES), CASTAÑAR GALLEGO O VIA VERDE

8 de noviembre de 2023

#### CRÓNICA

##### "Colores de Otoño"

Queridos senderistas, volvemos al camino, en esta ocasión a un lugar precioso que ya hemos visitado en otras ocasiones y que será el punto de partida de nuestras rutas, se trata de Hervás, en la provincia Cáceres, en los límites de Castilla y León con Extremadura.

A las ocho de la mañana y con un poquito de lluvia fina, nos esperaban José Luis con su flamante Armuña Rojo.

Todos listos y dispuestos para llegar al destino, eso sí, con los churros de Chamorro que no pueden faltar porque ya se encarga Moro de comprarlos.

El día había amanecido bastante nublado, pero parecía que iba a mejorar y al llegar a Hervás hasta empezó a aparecer el sol para comenzar la caminata.

Se hicieron dos grupos, uno iría hasta la Chorrera, unos 14,5 kms. ida y vuelta y el otro por la Vía Verde, prácticamente llano, desde la antigua estación de Hervás, hasta la de Aldeanueva del Camino, unos 8,3 kms. donde los recogería el autobús para volver al pueblo.

El camino hasta la Chorrera, comienza al salir del pueblo por una pista forestal que estaba preciosa, bordeada de robles, castaños, arces  en todas las tonalidades de colores de otoño, además hiedras, musgos y algunas setas  que surgían de repente para llamar la atención y ser motivo de una instantánea.

Al llegar a una pequeña central eléctrica, empieza la subida a través de una especie de escalones reforzados con troncos de madera y los repechos se van haciendo un poquito más duros a medida que vamos avanzando en altura y hay que dosificar las fuerzas ya que el desnivel es muy pronunciado, pero bueno, nada que una paradita y un trago de agua no puedan solventar.

Desde el mirador, en lo más alto y rodeados de un frondoso bosque, la panorámica que se divisa es fantástica, en primer lugar, el Embalse de

Hervás, a continuación, el pueblo, y por último el horizonte despejado el Pantano de Gabriel y Galán. Por supuesto que la parada fue obligada para captar todos los detalles.

A partir de este momento la dificultad ya fue disminuyendo y el sendero fue siguiendo el curso de la canalización del agua en un tramo muy agradable con sonido incluido.

En el tramo final hasta llegar a la Chorrera, pasamos el puente sobre el Río Ambroz que vuelve a ser motivo de pausa y foto de grupo, con la pequeña cascada que se produce.

Por fin, tenemos a "tiro de vista" nuestro objetivo y al llegar hacemos la parada para reponer fuerzas y hacer las mil fotos de rigor.

Ahora se trata de volver sobre nuestros pasos y eso hicimos, pero mucho más ligeros, que ahora es bajada.

Quedaba algo más por recorrer y que estaba muy próximo a nuestra ruta, se trataba de las Charcas Verdes y no hizo falta mucha animación para que rápidamente unos cuantos decidiéramos llegar hasta ellas ya que la oportunidad estaba muy cerca, Jaime tuvo "la culpa" ja, ja. Lo bueno fue que a medio camino nos encontramos con parte del grupo que volvía de la Chorrera y se añadieron a la mini ruta, muy bonita la charca, pero con el terreno tan resbaladizo que acabé por el suelo y la pobre Belén que me quiso ayudar, también. Menos mal que todo quedó en un pequeño susto.



De vuelta en el hotel de Hervás ya era hora de comer y los que habían llegado con anterioridad de ambas rutas estaban tan ricamente en la terraza disfrutando de unas cervezas.

Después de la comida, un grupo se quedó en la partida por supuesto, mientras que el resto le dimos una vuelta al barrio judío, antigua hospedería del Convento, también la iglesia que en su día fue un castillo y recorrer los rincones de este pueblo cacereño que guarda pequeños tesoros, testigos de tiempos pasados.

Un día estupendo en el que nos respetó la lluvia y en el que hubo nuevas incorporaciones, a las que damos la bienvenida por mucho tiempo y que ya estamos deseando repetir en la próxima marcha.

Nos vemos en el camino.

#asojubiflowers

Flor Rodríguez de Ocampo.

PD. Muchas gracias por leer la crónica. 🙏

## **SENDERISMO**

### **CHORRERA DE HERVÁS (CÁCERES), CASTAÑAR GALLEGO O VIA VERDE**

**8 de noviembre de 2023**

#### **DESCRIPCIÓN DE LAS RUTAS**

##### **RUTA LARGA: CHORRERA DE HERVAS Y CHARCAS VERDES**

Se trata de una ruta circular de dificultad media. El desnivel positivo está en torno a los 500 metros.

Distancia entre 13 y 14 km.

Se caminará por camino de cemento, pista de tierra y sendero de montaña.

Probablemente una parte del sendero esté embarrado o con agua.

Sólo para senderistas preparados.

##### **RUTA INTERMEDIA: CASTAÑAR GALLEGO**

Ruta circular si se completan los 10 km. Se puede hacer lineal, con menos km., de ida y vuelta, en función de las fuerzas de cada uno.

Es una ruta fácil que recorre una pista forestal entre castaños.

Puede haber barro y agua.

##### **RUTA CORTA: VIA VERDE HACIA ALDEANUEVA DEL CAMINO**

Ruta lineal de unos 8 kms. Desde Hervás hasta Aldeanueva. El camino es el de la antigua vía de ferrocarril, siempre descendente en el sentido Aldeanueva.

El nivel de dificultad es asequible para cualquier senderista.

#### **HORARIOS:**

08:00 Salida de la Plaza de Gabriel y Galán

08:10 Parada en Salas Bajas

09:30 Llegada de Hervás a Restaurante La Sinagoga: café y aseos.

10:00 Comienzo de rutas en Restaurante la Sinagoga

14:00 Fin de rutas en Restaurante La Sinagoga

14:30 Refrigerio y comida

Después de comer se podrá pasear la judería de Hervás hasta la hora de regreso que se acuerde.

Los costes de autobús, seguro, café y comida serán a partes iguales entre los asistentes. Las consumiciones antes de la comida serán por cuenta de cada uno.

## **ADVERTENCIAS GENERALES**

- Llevar agua
- Llevar frutos secos y productos energéticos
- No pasar por alto el “bocata”
- Tomar medicación si se necesita.
- Llevar calzado adecuado (que sujete el pie y no resbale)
- Ropa adecuada al clima y al lugar que se visitará
- Bastón de caminata: de aluminio, madera o bambú
- Gorra para protegerse del sol. Crema protectora.
- Chubasquero o paraguas, si existe la posibilidad de lluvia.
- Es conveniente llevar botiquín individual

## **RESPONSABILIDAD**

Los organizadores y la Asociación declinan toda responsabilidad derivada de daños personales que puedan producirse durante el desarrollo de la actividad.

Los participantes actúan bajo su exclusiva responsabilidad y cualquier gasto que se ocasione por accidente o evacuación será a cargo exclusivamente suyo, salvo que el Seguro colectivo se haga cargo del mismo.

En esta ruta estaremos cubiertos por un seguro de accidentes, rescate y responsabilidad civil.